
Islandpferde 
Reiter-und Züchterverband
Landesverband 
Weser-Ems e.V.
Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom 14.01.2009 in Wallenhorst

Anwesende: Taalke Nieberding, Manfred Ober, Alwin Bruns, Susanne Brengelmann, 
Hanna von Garrel, Kirsten Hofmann, Petra Poprawa, Nora Kollmeyer, 
Claudia Temmeyer, Bernd Ahlers, Hendrik Wichert, Harald Froese, Clara 
Friedrich

Entschuldigt:Birde Wichert, Claudia Temmeyer, Gaby Kollmeyer

Beginn 19:30 Uhr bis ca.  23:00 Uhr als Gesamtvorstandssitzung

TOP 1: Bericht Präsidiums- und Länderratssitzung
Taalke begrüßt die Anwesenden und als neue Teilnehmer bei der Gesamtvorstandssitzung die 
Vertreter des Vereins IPF Waterkant Harald Froese (1. Vorsitzender) und Clara Friedrich (2. 
Vorsitzende), sowie Nora Kollmeyer als Vertreterin für das Ressort Ausbildung. 
Taalke berichtet, dass die Vorsitzende des Länderrats Frau Botz (LV Rheinland) zurückgetreten 
sei. Die Konzeption des Länderrats scheint damit gescheitert zu sein. Künftig sollen daher nur 
noch gemeinsame Sitzungen mit dem Präsidium durchgeführt werden. 

Auf der Präsidiumssitzung wurde das neue Leistungsklassensystem für 2009 verabschiedet. Dazu 
bietet der Landesverband am 29. Januar um 19:00Uhr in Wallenhorst für alle Interessierte eine 
Infoveranstaltung an.
Desweiteren wurde beschlossen, dass der Richter-Tagessatz auf 200€ /Tag angehoben wird.  Das 
Ressort Jugend beabsichtige künftig mehr Jugendturniere finanziell unterstützen.  Kündigungen 
der Vereinsmitgliedschaft müssen der Geschäftsstelle gemeldet werden. Karly Zingsheim hat eine 
Arbeitsgruppe“ Integration der Höfe“ ins Leben gerufen.  
Auf der Jahreshautversammlung des IPZV stehen folgende Posten zur Wahl: 

• Kasse (bisher Alexa Hergenröther)
• Öffentlichkeitsarbeit (bisher Annina Winkes)

Im nächsten DIP wird die Stelle als Chefredakteur neu ausgeschrieben, die zum 1.1.2010 neu 
besetzt werden soll (bisher Hanjo Düring). 

TOP 2: Vorbereitung Delegiertenversammlung, Beitragserhöhung, Jahresberichte, 
Personalien
Im Vorfeld der Delegiertenversammlungen sollen die jeweiligen Ressortleitersitzungen selbständig 
organisiert werden. Eine Ressortleitersitzung direkt vor der Delegiertenversammlung entfällt 
dadurch. Die Delegiertenversammlung soll um 15:00 Uhr beginnen. Um 12:30 Uhr findet die 
Vorstandssitzung statt. 
Ein Thema auf der Delegiertenversammlung wird die Beitragserhöhung des Landesverbandes 
sein. Es herrschte Einigkeit darüber, dass auch der LV mehr Geld benötigt, um beispielsweise die 
Jugendarbeit unterstützen zu können. Um über einem längeren Zeitraum eine weitere 
Beitragserhöhung zu vermeiden, soll die diesjährige Beitragserhöhung nicht zu knapp angesetzt 
werden. 
Der IPZV erhöht 2010 seinen Jahresbeitrag von 5,12 auf 7,50€. Die Vereine müssen ab 2009 das 
DIP (Das Islandpferd) direkt mit dem IPZV abrechnen. Es wird vorgeschlagen, den Beitrag bei 
Hauptmitgliedern auf 9,-€ und bei Familienmitgliedern auf 6€ anzuheben. (Anmerkung: Inzwischen 
wurde dieser Vorschlag überarbeitet, da Unstimmigkeiten vorlagen. Das Ergebnis befindet sich in 
der Einladung zur Delegiertenversammlung.)



Die jeweiligen Jahresberichte sollen bis Ende Januar an Taalke oder Petra gesendet werden. Die 
Einladungen + Protokolle können als PDF oder in Papierform verschickt werden:
Brengelmann, Wichert, Kollmeyer und Froese als PDF
Temmeyer und Ahlers in Papierform

Folgende Neuwahlen stehen auf der Delegiertenversammlung an:
•  Ausbildung (Nora Kollmeyer)
• Sport (Susanne Brengelmann)
• Zucht (Kirsten Hofmann)
• Tierschutzbeauftragter (Albert Topphoff)
• Kasse (Manfred Ober)
• Richten 
• Jugend (Wiebke Frerichs)
• Kassenprüfer

TOP 3: Vorbereitungen LV Fete, Ehrungen
Die Ehrungen werden von Susanne und Alwin vorbereitet. Die Anmeldungen für die LV Fete laufen 
schleppend.

TOP 4: Neue Internetseite
Kirsten schickt Hanna Informationen für die Homepage. 
Im Freizeitbereich soll erwähnt werden, dass am 18./19. April ein Kurs bei Jochen Keuter 
stattfindet. Das Wanderreiterverzeichnis sollte überarbeitet und dann auf der Homepage 
veröffentlicht werden. Dazu ist es wichtig zu klären, welcher Anbieter mit der Veröffentlichung 
seiner Adresse einverstanden ist. 
Am 8. März hat der Jugendkader seinen ersten Termin in Osnabrück beim IPOL mit Eva Petersen.

TOP 5: LV-Materialpool für Veranstaltungen/Messen
Es wird vorgeschlagen, dass alle Vereine gemeinsam einen Materialpool erstellen. Für 
Veranstaltungen und Messen können die Materialien dann von den Vereinen ausgeliehen werden. 
Susanne erstellt hierfür eine Liste. In diesem Zusammenhang entsteht eine Diskussion über die 
Teilnahme des Landesverbandes an der Equitana. Taalke soll dem Länderrat den Wunsch 
vortragen, dass man sich an der Darstellung beteiligen möchte. 

TOP 6: Kurzberichte der Ressorts: 
Sport: Die Sportwarte der Vereine sollen die zu Ehrenden bei Susanne melden. 
Ausbildung: Nora berichtet von der letzten Sitzung im November. Künftig ist die Trainer A Lizenz 
die Voraussetzung für den Jungpferdebereiter. Das Abzeichen Wanderrittführer soll wieder 
eingeführt werden. Es soll ein neues Gütesiegel für Reitpferde geben. 
Öffentlichkeit: Chrissy Seipolt muss die veraltete Kaderseite löschen. 
Zucht: Kirsten bittet um ein Meinungsbild, ob Jungpferde bis 4 Jahre beschlagen vorgestellt 
werden sollten. Es gibt Befürworter und Verneiner – ein gemischtes Bild.

TOP 7: Berichte aus den Ortsvereinen
Bernd merkt an, dass er mit der Terminüberschneidung (Weser-Ems-Meisterschaft -IPOL / 
Freizeitreitermeisterschaft – IPWN / 1 Woche unterschied)  sehr unzufrieden ist. Künftig sollte man 
sich besser absprechen. 
Der IPWN hat jetzt eine eigene  Passbahn.

TOP 8: Veranstaltungen im LV 2009, gemeinsame Winterseminare?
Winterseminare sollen über die Ortsvereine organisiert werden. Wenn ein Kurs direkt für den 
Landesverband geöffnet wird, kann eine Bezuschussung stattfinden. 
    
  
Nächste Sitzung: Mittwoch, 7. März, 12.30 Uhr, Waldhotel Lingen 

Petra Poprawa                                                                                      Taalke Nieberding  
     Schriftführerin                             1.Vorsitzende
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